

MISSIONS DANS LES CHANTIERS DU MAINE

EN JANVIER 1889,

PAR LES RR. PP. ST. PIERRE ET BAROLET

Rédemptoristes de Ste Anne de Beaupré.

A Son Eminence

Le Cardinal E. A. TASCHEREAU,
Archevêque de Québec.

Eminence,

Nous venons d'achever nos missions dans les chantiers du Maine. De même que les deux années précédentes, nos travaux ont eu un résultat bien consolant. Dans la persuasion de faire plaisir à V. E. nous avons l'honneur de vous offrir le récit quelque peu circonstancié de notre expédition apostolique.

Le départ était fixé au 28 décembre (1888) ; mais nous avons craint un instant de ne pouvoir partir. Il y avait peu de neige, et, de plus, un dégel subit était survenu depuis plusieurs jours. Nous nous mîmes en route cependant, mais le premier incident nous attendait à Sainte-Anne même : la petite rivière qui sert de limite à la paroisse avait débordé, et force nous fut de passer dans l'eau, cheval, cocher, carriole et missionnaires. Sur votre conseil, et encouragés par votre bénédiction et la promesse que V. E. se souviendrait de nous dans ses prières, nous nous sommes dirigés sur St. François de la Beauce. A la tombée de la nuit, nous nous sommes arrêtés à St Georges, où le digne curé nous a fait un accueil bien fraternel. Là on nous dit que les chemins étaient praticables et que nous ferions bien de visiter la région de la Dead-river (Rivière-Morte). Le conseil était sage et nous avons été obligés de le suivre.

Le 29 décembre, après avoir célébré la messe dans une maison privée dont l'hôte est protestant, nous partons pour